



Cercle "les amies et amis de Rosa Luxembourg"
ACTION SOCIALISTE

INVITATION

Inscription gratuite mais obligatoire à l'adresse : rosaluxvanesse@gmail.com
ou par MP Sur Facebook : <https://www.facebook.com/avanesse1948>

En première partie, nous avons le plaisir de vous inviter à débattre le 10 janvier 2026 à partir de **9h** (accueil café) **au Ten Weyngaert**, à l'adresse **Rue des Alliés 54, 1190 Forest**, des enjeux de la lutte sociale pour en découdre avec les politiques de l'Arizona fédéral et régional car c'est par l'unité qu'on peut gagner contre la folie meurtrière. Pour introduire le débat, nous entendrons, **FRANCIS DAGRIN**, député ouvrier PTB, **SAMIR MAHLA**, président CGSP/ALR de Forest et **SIMON DE BEER**, échevin PTB de Forest.



Ensuite nous continuerons à mieux connaître les luttes révolutionnaires de la classe ouvrière belge, nous commencerons par la "révolution belge" et continuerons d'explorer 1886, non pas à Liège mais à Charleroi.

La Belgique de 1830 :

S'il faut croire les livres scolaires, la Belgique serait née un soir d'été 1830, lorsque quelques types excités par un opéra organisent une émeute et chassent les Hollandais.

Tous les historiens belges attribuent la révolution de 1830 au peuple belge. Cette expression est idéaliste, c'est une abstraction, elle est l'œuvre d'hommes regroupés en classes, cette abstraction ne signifie rien ou bien elle désigne la bourgeoisie belge.

Alors, la question est posée, la révolution de 1830 était-elle bourgeoise ou prolétarienne, ou peut-être était-elle une insurrection prolétarienne?

Révolution bourgeoise?

Jean-Michel Dufays, évoquera la position de la grande bourgeoisie orangiste après 1830 qui regrette le cadre politique et économique de la grande Néerlande.

youtube.com/user/jmdufays (cours d'hist., philo. et litt.)

jmdufays.wordpress.com (articles scientifiques).

Incomplet

dufays.wordpress.com (articles engagés)

"1886, année charnière", par Gilles Meeus, membre du "Collectif 1886" à Charleroi : "Bien au-delà des émeutes massives des travailleuses et travailleurs des mines et des verreries, au mois de mars à Charleroi, et de la répression meurtrière qui a suivi, de nombreux événements (meetings, manifestations, pétitions, enquête sociale, discours du Trône) montrent que l'année 1886, il y a tout juste 140 ans, fait enfin reculer la bourgeoisie et conquiert les premières réformes sociales, bien avant les victoires électorales du POB."